

Material Subversivo Hallóse en Poder de un Grupo Terrorista

TANDIL, 22 (C). — Las prolijas investigaciones que viene desarrollando personal de la comisaría 2ª. con la dirección del titular, señor Tumini, sobre las actividades de la organización terrorista Tacuara, ofrecen hasta estos momentos proyecciones inesperadas. Surgen ellas de la amplia declaración de Alfredo Ricardo Manera, sindicado como perteneciente a la Unión Republicana y con contactos con elementos de Tacuara de Tandil y la zona, quien se confesó culpable de la preparación y colocación de bombas en el cine Cervantes, en la galería San Martín, en la casa de materiales de construcción de Tangorra Hnos. y bajo el automóvil del ex comisionado de Tandil, señor Manuel Leitao, todas ellas sin ocasionar víctimas.

Otro de los detenidos, Juan Carlos Schmidt, argentino, de 27 años, casado, metalúrgico, es sindicado por Manera como el técnico en explosivos. En total, los detenidos hasta este momento son: Manera, Schmidt, Roberto Stanga, Juan Berecochea, Mario Ramírez, Oscar Pichinotti y tres menores cuya identidad se reserva.

En el fondo de la casa de Manera, sita en Alberdi 1243, una comisión, a la que acompañaba un oficial principal del servicio de Investigaciones de la policía, llegado especialmente, desenterró un cajón con varias bombas (algunas cargadas), gelinita incongelable marca Marte, una bomba tipo Molotov, perdigones, sellos con la leyenda "Tacuara", un escudo de madera con el águila nazi, un escudo de madera con la cruz svástica de bronce, un cartel de la Unión Cívica Nacional, moldes para fabricar granadas, un mimeógrafo, pomos de tinta para mimeógrafo y varios metros de mechas para bombas en buen estado.

En el escritorio fue encontrado abundante documentación extremista. Presidían esta salita retratos de Juan Manuel de Rosas y Heinrich Himler.

Otro de los hallazgos que llamó poderosamente la atención es un fuerte arco lanzador de flechas, adquirido por Juan Carlos Schmidt, con el cual lanzaban bombas a más de 200 metros en la punta de una flecha de madera.

La policía local trabajan en estrecha cooperación con las de Azul y Olavarría, donde están detenidos Jorge Gilabert, Jorge Espelet y Jesús María Cabanas, elementos tacuara de Tandil, y a quienes se aprehendió en el momento en que estaban por robar una estanciera para transportar a Tandil el fruto del presunto robo a una armería de la segunda de aquellas localidades. Por pedido de la policía de Tandil fue detenido en Azul Ramón Jesús París, sindicado por Manera como jefe Tacuara de esa localidad. París niega la imputación de Manera de que éste le entregó dos bombas para atentar contra una reunión de los luteranos en Azul. Como se recordará, en una quinta donde se realizaría una reunión de éstos, halláronse dos artefactos sin estallar.

Anoche fue detenido el secretario regional de la C.G.T. y secretario adjunto de la Unión Obrera Metalúrgica local, Roberto Stanga, acusado por Manera de ser el instigador de la colocación de la bomba en la galería San Martín.

C
L
A
R
N

23/1/53

Fuente
Rosas

u

m

● SITUACION DEL GRUPO TACUARA

Los últimos desmanes cometidos en diversos puntos del país —Rosario, Corrientes, provincia de Buenos Aires, etc.— por elementos pertenecientes al grupo Tacuara, habrían movido a las más altas autoridades nacionales a adoptar una enérgica actitud contra el mismo. En tal sentido, se sabe que organismos afines de los Ministerios de Educación y Justicia y del Interior están analizando detenidamente los antecedentes de Tacuara, y que es probable que se eleve un

proyecto de decreto —que podría conocerse a mediados de la semana entrante— por el cual se pone al margen de la ley a la aludida organización. Señálase primordialmente que, al par que sus actividades configuran de hecho delitos penados por la ley, las mismas caen de lleno en el concepto de anti-democráticas, por lo cual se juzga como de elemental autodefensa proscribir las.